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尊敬的洛阳移动客户：
据悉，2012年洛阳

高三期考和成人高考将
分别于10月12日~14
日举行，届时考点将会
使用手机信号干扰器，
网络信号会受到严重干
扰，考点周边区域可能
出现手机无法正常接打
电话、通话断续、无法
正常上网等情况，洛阳
移动在此特别提醒！

中国移动通信集团
河南有限公司洛阳分公
司

洛阳移动温馨提醒

西工区的御博城小区有14栋居民楼、
1001家住户，小区刚建成那几年，每到冬
季，不少住户都纷纷把家里的老人接过来
过冬，因为这里的暖气供应比较充足。近
两年来，冬天不少老人往外搬，为啥？“暖气
不暖了，有它没它差不多。”居民们说。无
独有偶，高新区山水富地小区的居民也在
为暖气“打摆子”问题而纠结。居民们反
映，冬天，家里的暖气片根本达不到 18℃
的供热标准。为此，他们多次打电话反映，
但热力公司的检测人员一来检测，温度就
上去了，一走，温度马上又下来了。他们不
解：是不是热力公司得在小区派个常驻代
表，居民的用热才会有保障？

【回复】洛阳热力有限公司总经理白志端
说，御博城去年供热不足的问题确实反映得比
较多，其原因主要有供热管道老化、供热面积
增加较快、部分人私自使用加压泵等，这个问
题目前正在解决，整个小区供热改造方案已经
完成。今年采暖季之前，热力公司将协调有
关物业公司，对重点影响供热的关键部位进
行整修，明年全部完成管道等的改造，保证在
明年采暖季期间，御博城的每个居民都能用
到合格暖气。

洛阳高新热力有限公司总经理王和平
说，去年，他们在山水富地小区测量过几
次 ，测量结果是基本上能达到规定的温
度。现在，热力公司一般都是管理到各小
区的热力站，再往下就由各物业公司进行
管理。居民家里暖气不热，不排除物业公
司在他们测量之后出于各种原因而把温
度调低的可能。

【声音】有民评代表表示，现在我市热力公
司实行的供热结算模式是热力公司按流量和
物业公司结算，而物业公司则按面积和用户
结算。这中间如何换算，多数用户并不清楚，
也容易产生纠纷。比如，热力公司按到站（热
力站）流量和物业公司进行结算，但暖气经过
热力站以后，还会存在一定的消耗，这就要由
物业公司来消化了。怎么消化？无非两条途
径，一是物业公司自己承担，二是降低用户供
热标准。供热“打摆子”归根结底是管理体制
问题。

【说法】市住建委物业管理办公室工作人
员说，国务院2007年颁布的《物业管理条例》
第45条和第 52 条明确规定：物业管理区域
内，供水、供电、供气、供热、通信、有线电视等
部门应当向最终用户收取有关费用。供水、
供电、供气、供热、通信、有线电视等部门应当
依法承担物业管理区域内相关管线和设施设
备维修、养护的责任。也就是说，应当直接让
用户把费用交给热力公司，而热力公司则全
面负责所有的维护并保证质量。这样，就省
去了物业公司这个中间环节，而居民用热也
会像用电一样方便。

水电气暖行业，细节问题待解决
《群众评诺》第三场直播现场，漏走的水谁埋单、暖气不达标、天然气
限购等成为市民关注的问题，相关企业进行答复

□记者 韩铁栓

昨日，在《群众评诺》第三场“让生活更舒心”的直播现场，市供电公司、洛阳北控水务集
团有限公司、洛阳新奥华油燃气有限公司、洛阳热力有限公司、洛阳北控水务集团有限公司
新区热力分公司、洛阳高新热力有限公司6家企业的负责人，分别就90名民评代表、网友、
场外群众的提问作了解释和说明，并接受了群众的评议。

评议结果：市供电公司的满意率 93.83%、洛阳北控水务集团有限公司的满意率
79.48%、洛阳热力有限公司的满意率77.92%、洛阳北控水务集团有限公司新区热力分公司
的满意率76.96%、洛阳高新热力有限公司的满意率75.18%、洛阳新奥华油燃气有限公司的
满意率72.87%。（下图）

记者注意到，虽然6家企业的满意率均在70%以上，但现场的90名民评代表给予他们
的满意票数分别是47票、10票、11票、9票、11票和4票，不满意票数分别是10票、40票、36
票、38票、39票和40票。

昨日，涧西区南苑小区的王女士出现在
《群众评诺》现场。她说，最近，由于水表附
近水管漏水，她家的水表显示的用水量一
下子就比平时多了200多吨，折合成水费
有2000多元。她很着急，打电话找人修，
但小区物业公司和洛阳北控水务集团有限
公司都没人管。因为担心这笔水费会算到
自己头上，她只好花了700多元，自己请人
修好了水管。王女士说，2008年水网改造
前，水表都装了，管道出现问题都是由当时
的自来水公司负责维修的，现在水表移到
楼下了（她家住6楼），听说从水表到家里
的这段水管要市民自己负责维护，她感到
很不理解。她家这200吨“偷跑”的水，费
用该谁承担？

【回复】洛阳北控水务集团有限公司总经
理李涛杰说，现在对用户用水和管道维护的管
理，一般是以水表来界定的，水表外由供水单
位负责，水表内由小区物业公司或用户负责。
对王女士家“偷跑”的水，李涛杰表示，查实后
如果证明是水务集团的问题，这水费免单；如
果是小区物业公司或其他方面的问题，他们将
和相关单位进行协商，妥善解决。

【声音】有民评代表表示，以水表为界来
确定维护、维修的办法不太合理。用户具不具
备这方面的能力且不说，单是管道监管就成问
题，如有的用户住在高层，管道很长，还有部分
管道是埋在地下的，用户怎么维护？对水表、
水管的管理，水务集团应该寻求更切合实际、
更有效的管理办法。

【说法】市消协工作人员说，消费者有知
情权，经营者有告知和监管、提醒的义务。在
进行水表改造时，供水企业应首先向用户说明
改造后的管理办法。其次，水务的抄表员在履
行职责时，应当对用户出现的用水量大增等非
正常情况加以提醒。这200多吨水岂是两三
天就能“跑”掉的？另外，用户一般都不具备维
修、维护的专业能力，水管出现问题，除非能证
明是用户有意损坏，否则这板子打在用户身上
明显不合理。

自9月15日我市天然气价格下调以来，
有居民反映，天然气降价对老百姓来说是好
事，但现在充值有些不太方便。降价前，居
民每次可以买几百元的气，用半年多。现在
每次只能买50方，每月都得买。另外，有出
租车司机反映，有时加气时，正好加气卡上
没钱了，还得跑去充值，不方便。

【回复】洛阳新奥华油燃气有限公司副总
经理陶经贺说，这个问题他们已经着手解决，
目前正在进行技术调试。从11月1日起，居
民就可一次购买3个月的低价气，即150方。
出租车加气卡的问题，因为牵涉一些技术上
的问题，公司也正在想办法采取预留卡的方
式予以解决。预计今年年底，这个问题就将
得到解决。

200吨“偷跑”的水，该谁埋单

供热何时不再“打摆子”

买天然气限量不方便
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